
   Mon quartier,  
                                            J’y vis, j’y vois! 

 

 
 

                                 Procès-verbal 
10e ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

            Le mercredi 11 décembre 2024, à 19h 
Rencontre en salle et en ligne 

Centre communautaire de l'édifice Denis-Giguère 
305, Rue Racine, Québec (Québec) G2B 1E7 

Salle RC15 

  
Sont présent.es 
Mme Isabelle Chabot, présidente 
M.   Pierre Turgeon, secrétaire 
Mme Laurie Plamondon, trésorière 
M.   Lorenzo Genois, administrateur 
Mme Valeriya Funtikova, administratrice 
Mme Marie-Josée Asselin, conseillère municipale du quartier Des Châtels – Loretteville 

[sans droit de vote] - virtuel 
Mme Véronique Dallaire, conseillère municipale du quartier Duberger – Les Saules - 
virtuel 
Mme Anne Pelletier, conseillère en consultations publiques, Ville de Québec 
 
 
Absent.es 
M.   Patrick Desrochers, administrateur 
M.   Cyril Janodi, administrateur 
 
 
 

IL Y A QUORUM 
Outre les personnes mentionnées, trois citoyens sont en visioconférence et un citoyen 
est présent dans la salle.  
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Ordre du jour adopté 
 

 
 
            
           Isabelle Chabot, Présidente 

 
 
 
 
 
 
 

1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 02 

3.  Dossiers du conseil de quartier 
a. Déneigement pour la mobilité active 
b. Programme de sécurité routière 
c. ÀVélo dans le quartier 
d. Des Châtels en Action - Fête du jardin 

 

19 h 05 

4.  Période d’information des conseillères municipales 19 h 35 

5.  Questions et commentaires du public 19 h 45 

6.  Fonctionnement du conseil 
a. Trésorerie et déboursés 
b. Résolution pour le secrétariat de soutien 
c. Correspondance 

 

20 h 00 

7.  Adoption de procès-verbaux 
a. Assemblée ordinaire du 13 novembre 2024 

 

20 h 15 

8.  Divers 
a. Rencontre de préparation pour la rencontre de janvier 
b. Rappel de la tenue de la Promenade festive 14 décembre 

 
 

20 h 20 

9.  Varia 20 h 25 

10.  Levée de l'assemblée 20 h 30 
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1. Ouverture de l’assemblée 

Le président d’assemblée, Pierre Turgeon, ouvre la rencontre à 19 h 01. 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Aucun changement demandé. 

Sur une proposition de Isabelle Chabot, dûment appuyée par Laurie Plamondon, l’ordre du 
jour est adopté.   

3. Dossiers du conseil de quartier 

a. Déneigement pour la mobilité active 
Le Conseil de quartier a décidé lors de la dernière rencontre de créer une liste des 
passerelles non déneigées dans le quartier, une façon de favoriser la mobilité active. 

Un sondage a été préparé par Valeriya à l’aide d’un formulaire Google Form. Des 
questions ont été prévues afin de connaître le profil des répondants. 

Il est proposé de considérer aussi les trottoirs si des signalements au 311 n’ont pas 
fonctionné. Une fois le sondage prêt, un appel à tous sur Facebook sera fait. Valeriya 
et Lorenzo poursuivent la démarche. 

 

b. Programme de sécurité routière  
Laurie a contacté les écoles primaires du quartier et l’école Saint-Claude a confirmé 
son intérêt. Laurie a fait une demande officielle pour que l’organisme Accès Transports 
Viable (ATV) se déplace à l’école. 

Aussitôt, le financement confirmé, les actions seront entreprises. 

 

c. ÀVélo dans le quartier 
 

Il avait été question de demander à être consulté au CQ pour les futurs emplacements 
des stations. Ainsi, le Conseil de quartier propose de prendre part à la réflexion quant à 
la localisation des stations àVélo. 

 
Résolution CA-2024-32 

Il est proposé par Lorenzo Genois, appuyé par Valeriya Funtikova, de demander aux 
responsables du service àVélo, que les membres du conseil de quartier puissent émettre 
une opinion sur le choix des emplacements des futures stations àVélo prévus dans le 
quartier en 2025. 

 

d. Des Châtels en Action - Fête du jardin 
 
Pierre Turgeon explique qu’une nouvelle activité est dans les cartons du comité Des 
Châtels en Action. 
 
Le comité organise un événement pour encourager l’agriculture urbaine, le Rendez-vous 
du jardinage qui aura lieu le 4 mai 2025 au centre communautaire Michel Labadie. 
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Il était prévu de faire une demande d’autorisation formelle à la VQ (Division Loisirs, 
intervention communautaire et animation urbaine du Service des loisirs, des sports et de 
la vie communautaire. Après échange avec eux, puisque l’événement se déroule à 
l’intérieur, ce ne sera pas nécessaire. Si on avait formulé une demande, ça aurait 
nécessité une résolution du CQ puisque la demande aurait été faite par un OBNL 
reconnu.  
Pierre mentionne qu’il est envisagé de demander l’aide du CQ pour aider à financer 
partiellement l’événement puisque ce dernier prévoit un budget de l’ordre de 2 à 3000$ 
Plus de détails dans les prochaines semaines. 

D’autres activités sont aussi planifiées par le comité notamment un café réparation qui 
aura lieu le 6 avril avec un volet vélo. Aussi 2 activités possibles pour le mois du vélo 
organisées avec ATV. 

 

4. Période d’information des conseillères municipales 

Véronique Dallaire souligne l’intérêt du Conseil de quartier de Lebourgneuf par rapport 
au Café réparation. Mme Dallaire offre son aide dans la promotion de cet événement. 

 

Marie-Josée Asselin mentionne la satisfaction de Denis Vidal à la suite de la 

restauration de la croix de l’avenue Chauveau. 

La Ville a annoncé aujourd’hui qu’elle va octroyer jusqu’à 17 000 $ annuellement aux 

30 conseils de quartier pour la réalisation de projets. Les projets peuvent être réalisés 

avec la collaboration d’organismes ou entreprises. 

Les 20 et 21 janvier, des consultations sur la prochaine stratégie routière auront lieu. 

Les aînés seront au centre des préoccupations. 

Lorenzo Genois questionne Mme Asselin afin de savoir s’il y a du nouveau dans le 

dossier du Boisé des Châtels. Mme Asselin confirme que les discussions se 

poursuivent. Mme Asselin réitère qu’elle souhaite que la Ville mette sur pause les 

démarches du PPU tant que les discussions liées à la conservation ne sont pas 

avancées. 

Laurie Plamondon demande des nouvelles du dossier du bassin de rétention 

Castonguay. Une entente de principe est survenue entre le Groupe Dallaire et la Ville 

afin d’acquérir les deux terrains à court terme. 

Laurie Plamondon demande des détails au sujet de la nouvelle construction sur le 

boulevard L’Ormière. Mme Dallaire confirme qu’il s’agit d’un projet d’entreposage. 

5. Questions et commentaires du public 

M. Réjean Tanguay souhaite connaître la raison du changement du sens unique de la 

rue de la Herse. 

https://quebec.us13.list-manage.com/track/click?u=a7976fee312febc5ad40797c1&id=e603bbcab9&e=9dcd3eebbc
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Mme Asselin explique que cette décision a été prise afin de permettre la collecte des 

matières résiduelles du côté de la porte du camion. Circuler dans l’autre sens aurait 

obligé les résidents à mettre leur bacs de l’autre côté de la rue. 

 

6. Dossier du conseil de quartier 

a. Trésorerie et déboursés 
 

Laurie fait un état de situation des finances du CQ : 
 

● Budget de fonctionnement : 1155.60$  
 

● Budget sécurité : 1091.27$ 
 

● Budget événement : 1132.29$ 
 

● Budget Des Châtels en Action : 1403.52$ 
 

 
b. Résolution pour le secrétariat de soutien  

 
Puisque la secrétaire de soutien est absente, il n’y a pas de paiement à faire. 
 
 

c. Correspondance 
 

1) Courriel de Cristina Bucica :  le 12 décembre à 19h, présentation de l’outil 
Google Workspace pour aux conseils de quartier d’un environnement de travail 
commun. Pierre et Laurie sont intéressés à suivre la formation et agir comme 
admin. 

 
2) Réponse d’HQ suite au courriel de Pierre au sujet du lot vacant au 9330 

boulevard de l’Ormière : 
 

- Les terrains ont été réhabilités à la suite du démantèlement du poste. Une 
réévaluation de leurs valeurs est en cours. 

- Le lot a été séparé en 2 lots. Celui en bordure de l’Ormière est lié à un 
zonage permettant d’accueillir des projets de développement diversifiés. 
Pour celui en bordure de la rue Saint-Maurice, le zonage est plus restrictif. 

- Les lots avaient été jadis offerts à la Ville. Aucun intérêt manifesté. 
- Il est prévu que les lots soient prochainement soumis à des appels d'offres 

publiques. 
- Dès que ce sera le cas, ils seront affichés publiquement sur le site d’HQ. 
- En cas d'intérêt de votre part, il sera possible de communiquer directement 

avec la personne-ressource. 
 

Pierre mentionne qu’il continuera à suivre le dossier et tiendra au courant le CQ 
et les membres de Des Châtels en Action qui avaient manifesté de l’intérêt pour 
le projet d’un parc urbain sur l’Ormière. 
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3) Les consultations du PUM se sont terminées à la fin novembre. La démarche 

se poursuit et c’est l’occasion de se manifester et prendre part afin de signifier 
les problématiques dans le quartier. 
Anne Pelletier présente les grandes lignes de la suite et les futures implications 
du CQ. Un questionnaire en ligne sera tenu cet hiver et au printemps prochain.  
 

4) Un 4 à 7 de “Parlons Loretteville” aura lieu le 29 janvier prochain. Isabelle et 
Pierre sont intéressés pour y aller. 
 

 

7. Adoption de procès-verbaux 

a.   Assemblée ordinaire du 13 novembre 2024 
 
Lorenzo Genois propose l’adoption et Valeriya Funtikova appuie l'adoption du 
procès-verbal du 13 novembre 2024.  

8. Varia 

a.   Rencontre de préparation pour la rencontre de janvier 
 
Il est convenu de ne pas tenir de rencontre préparatoire pour cette première 
rencontre de l’année. 
  

 
b.  Rappel de la tenue de la Promenade festive 14 décembre 
 

L’activité se déroule de 11h-16h dans le stationnement de l’édifice Denis-Giguère. 
Lorenzo, Patrick et Valeriya y seront. 
 
 

9. Levée de l’assemblée  

Joyeux temps des fêtes à tous! 

 

L’assemblée est levée à 19h57, proposé par Isabelle Chabot. 

 

 

 

 

 

Procès-verbal rédigé par Isabelle Chabot. 


